
CENTÉSIMA TRIGÉSIMA SEXTA ATA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DA ESTÂNCIA TURÍSTICA DE IBITINGA E CENTÉSIMA DÉCIMA NONA SESSÃO 

LEGISLATIVA ORDINÁRIA. Aos 15 (quinze) dias do mês de dezembro de 2015 (dois mil e quinze) às 20h 

(vinte) horas, no Plenário da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga, situado à Avenida Doutor 

Victor Maida nº 563 – Centro de Ibitinga-SP, foi iniciada a Centésima Décima Nona Sessão Legislativa 

Ordinária desta Legislatura, sob a presidência do Vereador Windson Pinheiro, Presidente desta Casa de Leis. 

Estavam presentes à Sessão todos os Senhores Vereadores. A Sessão foi iniciada com a VOTAÇÃO DA ATA 

DA SESSÃO ANTERIOR que foi aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. Em seguida, iniciou-se 

a leitura da matéria: RECEBIDOS DO SENHOR PREFEITO, constando os PROJETOS: PLC Nº 26/2015, 

que fixa a base de cálculo do Imposto Sobre Serviços de qualquer natureza em relação às receitas auferidas 

pelas Cooperativas de Trabalho Méd+ico na administração dos planos de saúde e dá outras providências. PLO 

Nº 192/2015, que autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional suplementar, no orçamento para 2015 ao 

Serviço Autônomo Municipal de Saúde – SAMS, aprovado pela Lei Municipal nº 4.024, de 22 de dezembro de 

2014, destinado a suprir dotações do orçamento vigente. PLO Nº 193/2015, que autoriza o Poder Executivo a 

abrir crédito suplementar no orçamento vigente, aprovado pela lei Municipal nº 4.024, de 22 de dezembro de 

2014, destinado a suprir dotações do orçamento vigente. PLO Nº 194/2015, que altera o Plano Plurianual – 

PPA, criado pela Lei Municipal nº 3.789, de 27 de novembro de 2013. PLO Nº 195/2015, que altera a Lei de 

Diretrizes Orçamentárias, criada pela Lei Municipal nº 3.931, de 25 de junho de 2014. PLO Nº 196/2015, que 

altera os indicadores dos programas do Plano Plurianual – PPA, para o quatriênio 2014 a 2017. PLO Nº 

197/2015, que altera os indicadores dos programas da Lei de Diretrizes Orçamentárias – LDO para o ano de 

2016. OFÍCIOS: Nº 432/2015, solicitando a devolução do Projeto de Lei nº 166/2015. Nº 1199/2015, em 

resposta ao Requerimento nº 130/2015, requerendo informações sobre EPI’s dos funcionários públicos. Nº 

1200/2015, enviando resposta ao Requerimento nº 151/2015, requerendo informações sobre o SAMS. Nº 

1201/2015, em resposta ao Requerimento nº 175/2015, requerendo informações sobre a possibilidade de recape 

no Jardim São José. Nº 1202/2015, em resposta ao Requerimento nº 187/2015, requerendo informações sobre a 

Creche do Jardim Pacola. Nº 1203/2015, em resposta ao Requerimento nº 204/2015, requerendo informações 

sobre manutenção em poste de iluminação na Praça da Bíblia no Jardim São José. Nº 1204/2015, enviando 

resposta ao Requerimento nº 205/2015, requerendo informações sobre manutenção em poste de iluminação na 

Rua Esperança no Jardim Bela Vista. Nº 1205/2015, em resposta ao Requerimento nº 212/2015, requerendo 

informações sobre recape na Rua Coronel Joaquim A. Camargo, na Vila Izolina. Nº 1206/2015, em resposta ao 

Requerimento nº 232/2015, requerendo informações sobre o controle químico de mato na área urbana de nosso 

município. Nº 1207/2015, em resposta ao Requerimento nº 234/2015, requerendo informações sobre o 

recapeamento do Jardim Tropical. Nº 1208/2015, em resposta ao Requerimento nº 239/2015, requerendo 

informações sobre pagamento de horas extras. Nº 1209/2015, enviando resposta ao Requerimento nº 240/2015, 

requerendo informações sobre estágio universitário. Nº 1210/215, enviando resposta ao Requerimento nº 

258/2015, requerendo informações sobre infraestrutura da Avenida João Soares da Costa. Nº 1211/2015, 

enviando resposta ao Requerimento nº 274/2015, requerendo informações sobre a coleta de lixo. Nº 1212/2015, 

em resposta ao Requerimento nº 277/2015, requerendo informações sobre o asfalto do Residencial Ibitinga III. 

Nº 1213/2015, enviando resposta ao Requerimento nº 314/2015, requerendo informações sobre doação em 

dinheiro. Nº 1214/2015, em resposta ao Requerimento nº 321/2015, requerendo informações sobre veículos da 

Secretaria de Educação. Nº 1215/2015, em resposta ao Requerimento nº 327/2015, requerendo informações 

sobre a iluminação pública do Bairro São Benedito e limpeza. Nº 1216/2015, em resposta ao Requerimento nº 

329/2015, requerendo informações sobre a Estação de Tratamento de Esgoto. Nº 1218/2015, em resposta ao 

Requerimento nº 350/2015, requerendo informações sobre retirada de entulho dos bairros. Na sequencia 

passou-se para os RECEBIDOS DOS SENHORES VEREADORES, constando: PROJETOS: PRE Nº 

8/2015, que altera a Resolução nº 3.769, de 27 de dezembro de 2011, que fixou os subsídios mensais dos 

Vereadores da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga (SP), da Legislatura de 2017 (dois mil e 

dezessete) a 2020 (dois mil e vinte), de autoria do Vereador Valdecir de Traque. PARECERES: da COMISSÃO 

DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E CONTABILIDADE: Nº 220/2015, favorável a PLO Nº 183/2015, que 

altera a Lei de Diretrizes Orçamentárias, criada pela Lei Municipal nº 3.931, de 25 de junho de 2014. Nº 

221/2015, favorável ao PLO Nº 182/2015, que altera o Plano Plurianual – PPA, criado pela Lei Municipal nº 

3.789, de 27 de novembro de 2013. Nº 222/2015, favorável ao PLO Nº 179/2015, que altera o Plano Plurianual 

– PPA, criado pela Lei Municipal nº 3.789, de 27 de novembro de 2013. Nº 223/2015, favorável ao PLO Nº 

175/2015, que altera a Lei de Diretrizes Orçamentárias, criada pela Lei Municipal nº 3.931, de 25 de junho de 

2014. Da COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO: Nº 224/2015, 



favorável ao PLC Nº 23/2015, que altera a Lei Complementar nº 82, de 18 de julho de 2014, no que tange a 

edificação de postos revendedores de derivados de petróleo e álcool. REQUERIMENTOS: Nº 368/2015, de 

autoria do Vereador Osias Soares de Oliveira, solicitando a retirada do Projeto de Lei de sua autoria, nº 

123/2015, que limita o número de alunos nas salas de aula do Ensino Fundamental e Médio do município que 

tem matriculados alunos com necessidades especiais. Nº 369/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel 

Benetácio de Oliveira, requerendo informações referentes ao cronograma das ruas que serão recapeadas com o 

convênio aprovado pelo Projeto de Lei nº 167/2015, que autoria o Poder Executivo a abrir crédito especial no 

orçamento vigente, aprovado pela Lei Municipal nº 4.024, de 22 de dezembro de 2014, destinado à realização 

de obras de pavimentação e infraestrutura viária. Nº 370/2015, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, 

requerendo informações se existe e possibilidade a utilizar a verba de R$ 400.000,00 (quatrocentos mil reais), 

referentes à devolução do duodécimo pela Câmara, para a compra de ambulâncias para o nosso município. Nº 

371/2015, de autoria do Vereador Osias Soares de Oliveira, requerendo informações sobre atendimento médico 

do Posto de Saúde Central. Nº 372/2015, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, requerendo informações a 

respeito do 1º Ibitinga Rodeio Show. Nº 373/2015, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, requerendo 

informações sobre documentos referentes ao processo Bolsa Família. Nº 374/2015, de autoria do Vereador 

Valdecir de Traque, requerendo documentos referentes aos processos nºs 306/2015 e 328/2015. INDICAÇÕES: 

Nº 169/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando a realização dos 

devidos reparos no telhado da Quadra da Vila Maria que margeia a Avenida Engenheiro Ivanil Francischini. 

MOÇÕES: Nº 164/2015, de autoria do Vereador Guilherme de Souza Martins, de Aplauso ao Campeonato 

Amador de Futebol de Campo, cuja final ocorreu em 13 de dezembro de 2015, no Parque São Jorge. OFÍCIOS 

E DEMAIS DOCUMENTOS: Nº 89/2015, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, solicitando leitura de 

documentos em Sessão Legislativa Ordinária. Nº 90/2015, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, 

solicitando leitura de documento em Sessão Legislativa Ordinária. Em seguida iniciou-se os RECEBIDOS DE 

DIVERSOS: Nº 039/2015, ofício enviado pelo SAAE – Serviço Autônomo de Água e Esgoto, encaminhando 

balancete da Receita e Despesa do mês de Novembro de 2015. Nº 21/2015, ofício enviado pela FAIBI – 

Faculdade de Filosofia, Ciências e Letras de Ibitinga, em resposta ao Requerimento nº 352/2015, requerendo 

informações a respeito do concurso público para preenchimento de vaga de professor da FAIBI. Após toda 

leitura, passou-se para DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MATÉRIA: REQUERIMENTOS: Nº 369/2015 – o 

Vereador Leopoldo, autor da propositura disse que na semana passada foi aprovado um Projeto de Lei nº 

167/2015, que autorizou o Poder Executivo a abrir crédito especial no orçamento no valor em torno de R$ 

400.000,00, referente a um convênio de ministério com as cidades onde esse recurso será direcionado a recape, 

e quer saber quais as ruas que receberão esse benefício para levar ao conhecimento da população. O 

Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos. Nº 370/2015 – o Vereador Valdecir, autor 

disse que na sessão passada deu início a esse assunto porque todo ano a Câmara devolve ao Senhor Prefeito, um 

valor próximo a R$ 400.000,00, e se trata de um orçamento exclusivo desta Casa e não dos cofres públicos. 

Disse que quando o Senhor Prefeito recebe esse duodécimo, ele distribui o mesmo da forma que bem entende. 

Só que esse dinheiro é devolvido e não é fiscalizado posteriormente, como também não há a devida 

transparência. Mas, diante da dificuldade que vem sofrendo a saúde pública, o Vereador acha que seria de 

grande valia se o Senhor Prefeito pensasse com carinho, pegasse esse recurso e investisse em ambulâncias para 

a população, uma vez que esse recurso é da Câmara e não fará falta para a Prefeitura. O Requerimento foi 

votado e aprovado por unanimidade dos votos. Nº 371/2015 – o Vereador Osias, autor da propositura disse que 

recebeu diversas reclamações dos usuários do Posto de Saúde Central sobre os atrasos dos médicos nos 

atendimentos às consultas e o Senhor Diretor Superintendente precisa justificar esses atrasos. O Requerimento 

foi votado e aprovado por unanimidade dos votos. Nº 372/2015 – o Vereador Valdecir, autor da propositura, 

quer saber qual o valor arrecadado da bilheteria do evento, qual a entidade beneficiada, bem como o valor 

repassado, para que dessa forma possa fiscalizar como será usado esse dinheiro. O Requerimento foi votado e 

aprovado por unanimidade dos votos. Nº 373/2015 – o Vereador Valdecir, autor da propositura disse que as 

cópias solicitadas são para que os Vereadores tomem conhecimento total do ocorrido referente ao desvio e 

escândalo do Programa Bolsa Família, porque só se ouve dizer, mas ninguém realmente sabe de nada, e como 

os Vereadores são eleitos pelo povo com a função de fiscalizar, fazer pedido não é mais que sua obrigação. O 

Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos. Nº 374/2015 – o Vereador Valdecir, autor da 

propositura disse que vem falando há algumas semanas sobre esse assunto, o qual diz que se trata de propina 

paga a ex-funcionários públicos, feita pelo Secretário de Governo, Senhor Luís Fernando Rocha. Falou que o 

mais interessante é que o Vereador Dr. Marcel informou há algumas sessões passadas que não se tratava de 

propina, mas sim de doação, porque existia um ente da família de uma destas pessoas que estava doente e isso 



até mesmo foi declarado no imposto de renda do Senhor Prefeito. Porém, o Vereador Valdecir fez vários 

pedidos e recebeu currículo de vida, ou seja, seus requerimentos não foram respondidos e nem mesmo enviado 

a esta Casa a cópia da declaração do imposto de renda e o recibo que a pessoa recebeu a doação. Está pedindo 

estas informações, pois quer saber por que essa negociata foi feita dentro do gabinete e se o dinheiro saiu do 

bolso do Senhor Prefeito ou do Fundo Social, onde o Secretário de Governo é Presidente. Disse que se 

constatarem irregularidades, irá denunciar o Senhor Prefeito, porque diante da fala do Vereador Dr. Marcel, 

houve doação e só quer saber quem está falando a verdade. O Requerimento foi votado e aprovado por 

unanimidade dos votos. MOÇÕES: Nº 164/2015 – o Vereador Guilherme, autor da propositura disse que por 

mais um ano faz essa Moção para o Senhor João de Lima, pois todos os anos fomenta o esporte local. 

Parabenizou a todos os envolvidos, como também os técnicos: Bitola, Márcio Love, Felipe e fica muito feliz 

que existam essas pessoas que dão todo apoio à prática de esportes. O Vereador Valdecir cumprimentou o 

Vereador Guilherme porque ele sempre parabeniza essas pessoas que incentivam o esporte, como no caso o 

Senhor João de Lima, que se esforça para realizar campeonatos em nosso município, trazendo divertimento aos 

nossos atletas, porque se não fossem essas pessoas, que não tem qualquer ligação com a Secretaria de Esportes 

de Ibitinga, o nosso esporte deixaria muito a desejar, porque não existe nenhum esforço do Poder Público para 

isso. A Moção foi votada e aprovada por unanimidade dos votos. Em seguida passou-se para a TRIBUNA 

LIVRE DOS VEREADORES. Usou da palavra o Vereador Osias dizendo sobre Requerimentos de 

Informação de sua autoria e que até o momento não foram respondidos, e os que tiveram respostas, as mesmas 

foram incompletas. Disse que em agosto de 2015 fez um pedido levantando vários questionamentos sobre a 

conclusão da creche do Jardim Pacola e que é interessante porque o Senhor Prefeito tem respondido os 

requerimentos de informação apenas para tentar cumprir a lei, mas na verdade não está respondendo. O mesmo 

aconteceu com um requerimento emitido também em agosto sobre o projeto de asfaltamento da Rua Coronel 

Joaquim A. de Camargo, na Vila Izolina e como resposta veio para esta Casa que o mesmo está previsto para 

breve. Mas, o que seria breve? Enfim, respostas como estas vieram para quase todos os pedidos de informação 

que fez, como: criação de cargo de turismólogo, sobre o problema no trânsito da Rua Cecília Casemiro de 

Amorim e falou também sobre o pedido que fez sobre a realização de audiência pública às três Comissões, e 

nenhuma delas se posicionou. Portanto, pediu ao Senhor Presidente para que solicite posicionamento das 

mesmas, como também a reiteração de todos os seus pedidos que não foram respondidos. Em relação àqueles 

que foram respondidos de forma evasiva, fará outros requerimentos ou relacionará quais são e reiterará. O 

Senhor Presidente informou que solicitará à Secretaria da Casa para que reitere seus pedidos e sejam 

encaminhados ao Senhor Prefeito. Assim como também solicitará respostas às Comissões sobre as realizações 

das audiências públicas. Em seguida, o Vereador Valdecir usou da palavra dizendo que há uns dias atrás 

elaborou um requerimento sobre as irregularidades constatadas nos ônibus escolares, onde fotografou pneus 

com arames aparecendo, alunos sendo transportados com portas quebradas e abertas, bancos rasgados, enfim, 

uma situação precária. A resposta veio a esta Casa informando que a fiscalização é competência da Polícia 

Militar e, portanto questionou a mesma sobre o assunto e recebeu como resposta de que não é de competência 

da Polícia fiscalizar frota de veículos municipais, mas sim de fiscalização de trânsito numa abordagem. Só que, 

diante da resposta do Comandante, mais de duas mil abordagens foram feitas e o engraçado é que não teve um 

veículo do município completamente irregular, transportando e arriscando a vida das crianças que tenha sido 

fiscalizado pela Polícia Militar. Porém, fez denúncias para a Diretoria de Ensino de Taquaritinga, Ministério 

Público e Secretária de Educação, e de todos eles, o Doutor Eduardo Maciel Crespilho, Segundo Promotor de 

Justiça, foi quem se preocupou com a situação, porque mesmo essa Casa recebendo o requerimento e todas as 

fotos que envolvem os ônibus e a real situação em que a frota que transporta crianças se encontra, foi esse 

promotor que entrou com um inquérito civil, acionando o Conselho Tutelar, notificando o Senhor Prefeito e a 

Secretária de Educação. Pelo que ficou sabendo pelos motoristas é que quatro ônibus já estão paralisados, pois 

não estão em condições de transitarem com os alunos e parabenizou o Doutor Eduardo por ter tomado as 

devidas providências. Disse também que o Senhor Prefeito envia respostas vazias, mentirosas, até mesmo com 

falta de caráter, no caso deste requerimento sobre os veículos de transporte escolar, onde respondeu que o 

município mantém a frota da Secretaria de Educação em pleno funcionamento e que eventuais quebras são 

cotidianas e reparadas imediatamente, obedecendo às normas de segurança e a legislação pertinente. Ou seja, 

mesmo diante da paralisação de quatro veículos, a resposta enviada é mentirosa e isso significa que o chefe do 

Executivo está pouco se importando com as crianças do nosso município. Isso é prova de que não é respondido 

com a verdade, e que o Prefeito tenta passar uma imagem que não existe, porque a realidade é outra. Sobre o 

Programa Bolsa Família, todo mundo sabe do escândalo, onde ex-funcionários que sempre apoiaram o Prefeito 

trabalharam na campanha dos Vereadores Dr. Marcel e Igor, e como dito em Sessão, o Vereador Dr. Marcel 



afirma que foi paga uma doação e não propina, mas esse pagamento aconteceu dentro do gabinete. Então 

pergunta: por que não dentro do Fundo Social ou dentro da Secretaria de Desenvolvimento Social? Disse que as 

respostas que o Senhor Prefeito envia fala sobre seu currículo, onde se diz um homem exemplar, de moral e que 

não tem contato com as amizades do Vereador Valdecir. Mas, o Vereador quer que o Prefeito envie a cópia da 

Declaração do Imposto de Renda a qual ele realizou esta doação, bem como o recibo de quem recebeu esse 

dinheiro. Disse que o Vereador Dr. Marcel está mentindo ou o Senhor Prefeito é quem não quer responder. 

Precisa que esses documentos sejam enviados para que ele possa dar continuidade no seu trabalho de 

fiscalização, porque se não vierem estas respostas, irá movimentar esta Casa para que o Prefeito responda um 

processo de improbidade administrativa. Disse que tem provas e vai trazer no momento oportuno, quando tiver 

esses documentos em mãos e apresentará aos nobres colegas Vereadores, como também para toda a população 

Ibitinguense. Mas, para que ele possa trazer estas provas contra o Prefeito Municipal e contra o Secretário de 

Governo, Luís Fernando Rocha, tenente aposentado da Polícia Militar, precisa desses documentos, e disse que 

espera que o Presidente desta Casa cumpra seu papel e faça com que eles cheguem às suas mãos, porque ele 

não está aqui para fazer papel de palhaço dos nobres colegas e muito menos do Prefeito. Finalizou dizendo que 

está aqui para cumprir seu trabalho, e se o Senhor Prefeito for inocente, enviará provas disso, pois existe essa 

possibilidade, basta ele enviar os documentos solicitados. O Senhor Presidente disse que o Requerimento já foi 

lido e será encaminhado na forma regimental. O Vereador Dr. Marcel usou da tribuna cumprimentando a 

todos e iniciou dizendo que está chegando ao final o exercício de 2015, sendo esta a penúltima Sessão 

Legislativa Ordinária, com inúmeros projetos de urgência especial, Ordem do Dia, Pareceres da Comissão de 

Constituição, Legislação, Justiça e Redação, demais Comissões, além de muita apreensão da população em 

relação às dificuldades que o país vem vivendo; um clima muito tenso e preocupante na capital do nosso país, 

onde o Parlamento age com denúncias graves, trocas de tapas e xingamentos. Não se trata apenas de uma crise 

econômica, como também moral e política, onde estamos mexendo nas raízes profundas do nosso país. Disse 

que temos visto alguns heróis como o juiz Sérgio Mouro, o Ministério Público, e viu no Dr. André um 

representante digno do Ministério Público, com vontade de desvendar a verdade. Aliás, são três promotores 

imbuídos desse espírito e que a toda denúncia que chega, procede a um inquérito civil e propõe ou não a ação. 

Disse que nosso município é muito agraciado, pois são jovens promotores que estão com o espírito voltado para 

o combate à corrupção e malandragem, além também de termos três juízes: Dr. Roberto, Dr. Glariston e Dr. 

Carlos, criminal, o que faz com harmonia entre o Chefe do Executivo e o Presidente desta Casa, junto à Mesa 

Diretiva, trabalhem em prol do município. Mas, diante de todo esse cenário, disse que não poderiam deixar de 

existirem as frutas podres, como tem em todas as corporações. Eles tentam enganar a população dizendo que o 

município tem tantos milhões de reais e não faz isso ou aquilo, e que a partir de hoje, está instituindo o 

“mentirômetro”, que é o quanto a população ouvirá dele que já não pode dizer mais que a oposição faz parte, 

porque alguns membros, de muito respeito, evoluíram muito no exercício da oposição e não fazem mais parte 

desse esquema de colaborar com o “mentirômetro”. Quando ouve dizer que querem que mandem tal documento 

exigindo do Presidente tal coisa, não sabe o quadrado ao qual pertence, bem como a importância e significância 

que tem para a sociedade. Disse que já perdeu a conta de quantas sessões houve o manifesto, e pessoas que não 

encontram eco em nenhum setor para tentar com que um fato distorcido por um, dois ou três membros do 

funcionalismo público que está sendo apurado pela Polícia Federal, Ministério Público Federal e local. 

Algumas pessoas tem a audácia de achar que o Senhor Prefeito encaminhará um documento pessoal, dizendo 

que ele poderá encaminhar sim, só que diante das autoridades competentes. Aliás, essa pessoa já devia ter 

denunciado ao Ministério Público, e quem sabe seria uma redenúncia. Disse que ouviu na última Sessão de que 

o 1º Rodeio Show de Ibitinga não deu oportunidades aos peões de nosso município, e informou que não sabia 

mesmo esta informação, porque somente prestigiou o evento, fazendo uma contribuição pequena de patrocínio. 

Mas, o que sabe é que houve uma seletiva dos quais estavam os peões de Ibitinga que se inscreveram, sem 

limitações, e que três atingiram o índice de 8 segundos no touro, montando e participando do evento. Recebeu a 

informação que foram os peões: Jonathan Sampaio, José Erinaldo Vieira da Silva (Pará) e Wilker Andrade 

Moura (Cego). Ou seja, mais uma vez tenta-se mentir e cofundir a população dizendo que os peões de nossa 

cidade não tiveram chance de participar. Porém, além das atribuições que tem de fiscalizar e buscar recurso 

financeiro, também é a de desmentir, porque se usa muito da mentira para tentar alcançar um efêmero poder de 

vitória nas urnas no próximo outubro de 2016, como se isso fosse um grande presente. Também foi dito que 

não se sabe o que foi feito com o dinheiro devolvido por esta Casa de Leis nos anos anteriores, e se não tem 

esse conhecimento é porque nem ao menos ler sabe, porque todo recurso financeiro que entra na Prefeitura é 

publicado no Jornal Semanário. Disse também que o Senhor Prefeito Municipal nunca mandou uma resposta a 

esta Casa negando uma doação, sempre negou que houve propina, e talvez seja difícil este entendimento para 



alguns, esta diferença entre doação e propina. É evidente que não dá para fraudar a declaração do imposto de 

renda, e se a autoridade autorizar, o Senhor Prefeito fornecerá. Uma questão que lhe preocupa é a respeito dos 

Pedidos de Informação, porque muitas vezes são respondidos de uma forma que o Executivo e sua Assessoria 

entendem que deva responder e cabe ao legítimo direito do Vereador que se, não concordar com a resposta, faça 

um novo pedido dizendo que discorda dos pontos e não está satisfeito, porque não pode ser reiterado um pedido 

que já veio resposta, apenas alguns tópicos. Mas, na ânsia de resolver um problema que foi pedido pela 

população, nem sempre ficará satisfeito com o que foi respondido. Disse que participou da última reunião do 

CONSEG, que não teve plenitude no êxito porque um dos membros nato não pode comparecer porque estava 

fazendo um flagrante, foi informado de que será feito um novo levantamento a partir de janeiro sobre a Rua 

Cecília Casemiro de Amorim, porque não será mexido no estacionamento nesta época de final de ano para não 

prejudicar nenhum dos lados sem ter a certeza daquilo que os comerciantes gostariam, e disse que não ouviu 

sequer uma manifestação contrária do Prefeito. Solidarizou-se com a fala do Vereador Guilherme e parabenizou 

o Senhor João de Lima, dizendo que não é fácil fazer esse trabalho e também não poderia deixar de 

cumprimentar o Dé do Benfica, que organiza os campeonatos e disse que estes campos são cedidos por certo 

período, onde a Prefeitura cede para esta finalidade, ou seja, ninguém faz nada sem ter uma contrapartida. 

Concluiu dizendo que a próxima Sessão Legislativa Ordinária acontecerá na próxima sexta-feira dia 18 às 

19h00, e para aqueles que não puderam acompanhar deixou os votos de Feliz Natal, desejando muita paz, saúde 

e que a nossa cidade continue abençoada como ela tem sido diante desse cenário podre da política nacional, 

assim como todos tenham também um Feliz Ano Novo com muita paz, calma, serenidade e que as pessoas 

pensem bem nas suas atitudes que nem tudo se justifica pela ambição do poder, muitas vezes temos que ter um 

pouco de prudência naquilo que falamos e fazemos, porque nem tudo vale pelo poder. Terminada a Tribuna 

Livre, o Presidente anunciou 15 minutos de intervalo. O Vereador Leopoldo solicitou a dispensa do intervalo, 

sendo apoiado pelo Plenário. Passou-se então para a ORDEM DO DIA. Constou do Requerimento de Urgência 

Especial e inclusão na Ordem do Dia: PLC Nº 26/2015, que fixa a base de cálculo do Imposto Sobre Serviços 

de qualquer natureza em relação às receitas auferidas pelas Cooperativas de Trabalho Médico na administração 

dos planos de saúde e dá outras providências. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos 

votos. O Projeto fica incluído na Ordem do Dia, sendo nomeado como Relator Especial o Vereador Mira. PLO 

Nº 187/2015, que altera o Plano Plurianual – PPA, criado pela Lei Municipal, criado pela Lei Municipal nº 

3.789, de 27 de novembro de 2013. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos. O 

Projeto fica incluído na Ordem do Dia, sendo nomeado como Relator Especial o Vereador Gumercindo. PLO 

Nº 188/2015, que altera a Lei de Diretrizes Orçamentárias, criada pela Lei Municipal nº 3.931, de 25 de junho 

de 2014. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos. O Projeto fica incluído na Ordem 

do Dia, sendo nomeado como Relator Especial o Vereador Leopoldo. PLO Nº 190/2015, que altera o Plano 

Plurianual – PPA, criado pela Lei Municipal nº 3.789, de 27 de novembro de 2013. O Requerimento foi votado 

e aprovado por unanimidade dos votos. O Projeto fica incluído na Ordem do Dia, sendo nomeado como Relator 

Especial o Vereador Guilherme. PLO Nº 191/2015, que altera a lei de Diretrizes Orçamentárias, criada pela Lei 

Municipal nº 3.931, de 25 de junho de 2014. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos 

votos. O Projeto fica incluído na Ordem do Dia, sendo nomeado como Relator Especial o Vereador Dr. Marcel. 

PLO Nº 192/2015, que autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional suplementar, no orçamento para 

2015 ao Serviço Autônomo Municipal de Saúde – SAMS, aprovado pela Lei Municipal nº 4.024, de 22 de 

dezembro de 2014 destinado a suprir dotações do orçamento vigente. O Requerimento foi votado e aprovado 

por unanimidade dos votos. O Projeto fica incluído na Ordem do Dia, sendo nomeado como Relator Especial o 

Vereador Jean. PLO Nº 193/2015, que autoriza o Poder Executivo a abrir crédito suplementar no orçamento 

vigente, aprovado pela Lei Municipal nº 4.024, de 22 de dezembro de 2014, destinado a suprir dotações do 

orçamento vigente. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos. O Projeto fica incluído 

na Ordem do Dia, sendo nomeado como Relator Especial o Vereador Igor. PLO Nº 194/2015, que altera o 

Plano Plurianual – PPA, criado pela Lei Municipal nº 3.789, de 27 de novembro de 2013. O Requerimento foi 

votado e aprovado por unanimidade dos votos. O Projeto fica incluído na Ordem do Dia, sendo nomeado como 

Relator Especial o Vereador Gumercindo. PLO Nº 195/2015, que altera a Lei de Diretrizes Orçamentárias, 

criada pela Lei Municipal nº 3.931, de 25 de junho de 2014. O Requerimento foi votado e aprovado por 

unanimidade dos votos. O Projeto fica incluído na Ordem do Dia, sendo nomeado como Relator Especial o 

Vereador Leopoldo. PLO Nº 198/2015, que prorroga o prazo para adesão ao Programa de Recuperação Fiscal. 

O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos. O Projeto fica incluído na Ordem do Dia, 

sendo nomeado como Relator Especial o Vereador Mira. PLO Nº 199/2015, que autoriza o Poder Executivo a 

abrir crédito suplementar no orçamento vigente da Câmara Municipal de Ibitinga, aprovado pela Lei Municipal 



nº 4.024, de 22 de dezembro de 2014, destinado a suprir dotações do orçamento vigente. O Requerimento foi 

votado e aprovado por unanimidade dos votos. O Projeto fica incluído na Ordem do Dia, sendo nomeado como 

Relator Especial o Vereador Dr. Marcel. O Presidente suspendeu a Sessão para emissão dos Pareceres. 

Apresentados os Pareceres a Sessão foi reiniciada, passando a votação dos Projetos. Constou do PLC Nº 

26/2015, que foi discutido, votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Constou do PLO Nº 

187/2015, que foi discutido, votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Constou do PLO Nº 

188/2015, que foi discutido, votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Constou do PLO Nº 

190/2015, que foi discutido, votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Constou do PLO Nº 

191/2015, que foi discutido, votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Constou do PLO Nº 

192/2015. Por haver emenda junto ao Parecer do Relator, esta foi discutida, votada e aprovada por unanimidade 

dos votos. Em seguida foi discutido e votado o Projeto com Emenda aprovada, sendo aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. Constou do PLO Nº 193/2015, que foi discutido, votado e aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. Constou do PLO Nº 194/2015, que foi discutido, votado e aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. Constou do PLO Nº 195/2015, que foi discutido, votado e aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. Constou do PLO Nº 198/2015, que foi discutido, votado e aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. Constou do PLO Nº 199/2015, que foi discutido, votado e aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. Constou do Requerimento de Vistas do Vereador Guilherme de Souza 

Martins, referente ao PRE Nº 03/2015, que altera a Resolução nº 3.334, de 23 de dezembro de 2008, que 

estabelece o Regimento Interno da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga. O Vereador Valdecir 

disse que esse Projeto vem dar oportunidade a todos os Vereadores de iniciar ou terminar a fala na sessão. Disse 

que o Vereador Dr. Marcel vem sendo beneficiado há 3 anos dentro desta Casa por sempre falar por último, e 

que há 2 sessões atrás esse projeto entrou com uma Emenda dos Vereadores Guilherme, Dr. Marcel e Jean, 

onde faz a rotatividade, ficando a Mesa Diretora sendo a última a falar, onde sempre o Vice-Presidente, Dr. 

Marcel fica com a palavra final no debate da Tribuna Livre. Sente que os nobres colegas Vereadores desta Casa 

não têm atitude própria e são manipulados pelo Vereador Dr. Marcel, sendo fantoches aqui dentro, porque 

qualquer Vereador quer que os direitos sejam iguais, mas não tem a oportunidade de iniciar ou terminar a fala 

na tribuna. Mais uma vez essa manipulação é feita com a maioria, com pessoas que não têm atitude própria, e 

isso é uma falta de consideração com os outros Vereadores que querem ter o direito de iniciar ou terminar sua 

fala, ou seja, permanecessem mais uma vez na ordem do Dr. Marcel, que ordena como um coronel. Disse que 

ele já foi Presidente desta Casa e continua sendo de fato, além de manipular os Vereadores de sua base aliada, 

porque àqueles que são conduzidos por outro, não trabalham em prol da população, mas sim em prol de seus 

próprios interesses. Disse que os Vereadores não possuem opinião própria e vivem no cabresto do coronel desta 

Casa e isso é uma vergonha. Falou para o Senhor Presidente que não era para esse projeto estar em votação, 

bastasse uma atitude correta, democrática e de direitos iguais a todos, dizendo também que o império do Dr. 

Marcel vai cair. Em seguida, o Vereador Guilherme cumprimentou a todos e disse que apresentou o pedido de 

vistas, pois em conversa com um amigo Vereador, este comentou que a cidade dele também estava enfrentando 

a mesma situação e ficou de mandar algumas documentações pra ele. Portanto, resolveu pedir vistas para estar 

recebendo estas informações e poder assim fazer uma emenda. Também disse ser uma pessoa que tem 

personalidade própria e não precisa da opinião de ninguém, e que o próximo deve ser respeitado dentro desta 

Casa, coisa que Vereador não respeita, pois chama os Edis de fantoches e com termos pejorativos. Só que o 

caminho não é este, e se quer falar de democracia, primeiramente deve respeitar os amigos. Disse que o 

Vereador Mira também apresentou pedido de vistas, entendendo que precisa de tempo para ver o projeto e que 

ele nem não foi questionado por isso. Finalizou deixando bem claro que possui opinião própria, sempre teve e 

não vai ser na política que ele vai mudar. O Vereador Osias pediu o uso da palavra e disse ter ficado surpreso 

com mais esse requerimento de vistas e que os argumentos trazidos pelo Vereador Guilherme, em sua opinião, 

não servem porque já se esgotaram todos os prazos na Comissão e como Presidente, o Vereador Windson já 

deveria ter nomeado um relator especial e colocado em votação na Ordem do Dia e isso não foi feito. Disse que 

na semana anterior quem pediu vistas foi o Vereador Mira, sem fundamento e agora o Vereador Guilherme 

pede, pois em sua opinião, não tem embasamento. Só não está entendendo porque não querem votar o projeto e 

disse que não cabem mais emendas ao mesmo, questionando o Senhor Presidente se caberia. O Presidente 

informou que o Pedido de Vistas é totalmente regimental e não está entendendo porque o Vereador Osias quer 

discutir e que está respeitando exatamente o que diz o Regimento Interno. O Vereador Osias questionou até 

quando será levado isso adiante e não entende porque prorrogar, pois emenda não pode mais e só acha que isso 

é para ganhar tempo e enrolar. Em seguida, o Vereador Leopoldo, sendo um dos autores do projeto disse 

particularmente nunca teve problemas em ser o primeiro a falar na tribuna, só que tem colega Vereador que se 



sente prejudicado. Então, pensou: porque não dar o direito a todos e fazer uma rotatividade? Isso é democracia. 

Disse que respeita os colegas pela Emenda, mas se o Projeto for aprovado com a Emenda, ele perde o sentido, 

porque dará rotatividade apenas para os Vereadores do Plenário, ficando a Mesa Diretora de fora. E se a 

Emenda for aprovada, disse que votará contra o Projeto. Em seguida o Pedido de Vistas recebeu os votos 

contrários dos Vereadores Leopoldo, Osias e Valdecir e foi aprovado com 6 votos favoráveis. Constou do PLO 

Nº 175/2015, que altera a Lei de Diretrizes Orçamentárias, criada pela Lei Municipal nº 3.931, de 25 de junho 

de 2013, que foi discutido, votado e aprovado por unanimidade dos votos. Constou do PLO Nº 179/2015, que 

altera o Plano Plurianual – PPA, criado pela Lei Municipal 3.789, de 27 de novembro de 2013, que foi 

discutido, votado e aprovado por unanimidade dos votos. Constou do PLO Nº 182/2015, que altera o Plano 

Plurianual – PPA, criado pela Lei Municipal nº 3.789, de 27 de novembro de 2013, que foi discutido, votado e 

aprovado por unanimidade dos votos. Constou do PLO Nº 183/2015, que altera a Lei de Diretrizes 

Orçamentárias, criada pela Lei Municipal nº 3.931, de 25 de junho de 2014, que foi discutido, votado e 

aprovado por unanimidade dos votos. O Presidente solicitou que a Comissão de Constituição, Legislação, 

Justiça e Redação, elabore a Redação Final ao Projeto: PLO Nº 192/2015, suspendendo a Sessão para este fim. 

Apresentada a Redação a Sessão foi reiniciada. A Redação Final foi discutida e votada, sendo aprovada por 

unanimidade dos votos. Terminada a Ordem do Dia, passou-se para a EXPLICAÇÃO PESSOAL. Usou da 

palavra o Vereador Valdecir dizendo que vê nesta Casa fantoches que cumprem ordens e que lutam apenas 

pelos seus interesses, de uma forma ou de outra, e isso lhe revolta porque esta Casa é para ser um local onde 

todos têm os direitos iguais, o que não existe e infelizmente isso é uma vergonha. Sobre a denúncia dita há 

algumas sessões passadas, disse que segundo o Vereador Dr. Marcel, o Promotor já tem a gravação há mais de 

seis meses e que inclusive o Senhor Prefeito já foi chamado para ouvir essa gravação. Disse que o nobre colega 

ficará desapontado quando ele trouxer aqui os CD’s com estas gravações e vai ouvir um por um, o que totaliza 

em 25 / 28 minutos de gravação, fora os pen-drives. Direcionou ao Vereador Dr. Marcel, que ele continuará 

administrando esta Casa porque ele consegue manipular alguns aqui dentro, mas que ele pode esperar, pois 

Deus existe tudo vê, tudo ouve e que não há reinado nesse mundo que não caia somente o de Jesus Cristo não 

vai cair, e que vai chegar a vez de cada um aqui dentro, e que diante de Deus, Dr. Marcel não sairá impune. 

Disse que do mesmo jeito que ele pagará seus pecados, Dr. Marcel também pagará os dele. Em seguida o 

Vereador Guilherme usou da palavra ressaltando que dentro desta Casa não existe fantoche nenhum, pois eles 

são acima de tudo um grupo político, coeso e focado apenas na cidade de Ibitinga e não em assuntos pessoais. 

Finalizou agradecendo os demais times que participaram do Campeonato realizado pelo Senhor João de Lima, 

como o Dom Lutão que ficou na quarta colocação, ao Independente que ficou na quinta colocação e a todos 

aqueles que estiveram envolvidos neste maravilhoso evento. Usou da palavra o Vereador Dr. Marcel dizendo 

que seu nome foi citado e ofendido por várias vezes e que não vem a esta Casa de Leis para chamar ninguém 

com termos pejorativos, como foi dito que é “o coronel que manda em tudo”. Disse para toda a população 

ibitinguense que esta Casa de Leis é sim uma vergonha por conta de dois Vereadores. Mas, por outro lado 

também se orgulha, e que esta Casa não é comandada por ninguém e se estivesse na presidência até hoje, seu 

comportamento não seria equilibrado como o Senhor Presidente vem tendo, pois ele tem demonstrado um 

enorme equilíbrio sobre as ofensas que vem passando na Presidência desta Casa, sendo desafiado em todas as 

Sessões, além de colegas sendo chamados pejorativamente de fantoches. E, para esclarecer, todos tiveram a 

chance de falar a respeito da Emenda que está sendo votada, bastava querer se candidatar e fazer parte da Mesa 

Diretiva, podendo ser qualquer cargo. Mas, como minoria ditadora, que é resquício da podridão do partido dos 

trabalhadores que impera no nosso país, temos visto a não aceitação da perda dentro de um parlamento nos 

votos, além de desrespeito com o colega Vereador, uma crítica brutal, sendo chamado de fantoche pra ser ferido 

o seu direito regimental de pedir vistas no processo. Mas, o inconformismo é tão grande que se ofende a Vice-

Presidência pessoalmente. Disse que a população já está cansado dessas brigas pessoais, e esse tipo de coisas 

não melhora em nada a qualidade de nossa cidade e levantou a questão: aqueles que hoje lhe ofendem, o que 

fizeram por Ibitinga em 2 anos e 11 meses, recebendo um subsídio de mais de 5 mil reais por mês, e que mesmo 

sabendo que é inconstitucional, anti-regimental, por que tenta enganar a população protocolando um Projeto de 

Lei para denegrir a imagem dos outros 9 Vereadores para rebaixar o subsídio? O Vereador Valdecir 

interrompeu dizendo que havia sido essa uma promessa feita pelo Vereador Dr. Marcel, que não cumpriu a 

mesma. O Presidente pediu respeito por parte do Vereador. O Vereador Dr. Marcel retomou sua fala e disse que 

é mais uma demonstração de falta de educação, falta de democracia e prova ser um dos maiores contribuidores 

do “mentirômetro”. Infelizmente a população é obrigada a ouvir. O Vereador Valdecir continuou a interromper 

dizendo que quem mente dentro desta Casa é o Vereador Dr. Marcel. E o Senhor Presidente pediu novamente o 

respeito do Vereador Valdecir dizendo que ele já teve o seu tempo para falar. O Vereador Dr. Marcel tentou 



concluir sua fala dizendo que mais uma vez nota-se um desequilíbrio emocional e que é um cidadão que não 

possui sequer condições psíquicas e morais para representar o povo e que o Vereador Valdecir é uma 

excrescência no que fala e no que pensa além de não ter educação. O Vereador Valdecir continuou a 

interromper e o Presidente pediu respeito novamente. Em meio às discussões o Senhor Presidente encerrou a 

Sessão dizendo que o Vereador Valdecir não respeitou o horário do Vice-Presidente, pedindo desculpas aos 

ouvintes pelo final que teve esta Sessão, e convocou os Edis para a próxima Sessão Legislativa Ordinária, que 

acontecerá no próximo dia 18 (dezoito) de dezembro de 2015 (dois mil e quinze), às 19h (dezenove) horas. Esta 

Ata foi lavrada por mim, Antônio Esmael Alves de Mira, Primeiro Secretário que assino junto com os demais 

membros da Mesa, ficando arquivado: os CDs, papéis e documentos para que surta os efeitos regimentais com 

o inteiro teor da Sessão. Sala das Sessões, 15 (quinze) de dezembro de 2015 (dois mil e quinze).////////////////////// 

Presidente:_______________________________1º Secretário:_______________________________________ 

Vice Presidente:___________________________2º Secretário:______________________________________ 
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